



Erhalt und Pflege von Jungbäumen

Der unterfertigte Bezirksrat der Grünen Landstraße stellt gemäß § 24 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen für die Sitzung am 26.06.2025 folgende

ANFRAGE

Zunehmende Hitzeperioden stellen eine wachsende Belastung für die Lebensqualität im dicht verbauten Stadtgebiet dar. Gerade im 3. Bezirk sind Bäume im öffentlichen Raum ein unverzichtbarer Beitrag für ein gesundes Mikroklima, für Schatten, Kühlung und bessere Luft.

Laut Regierungsmonitor der Stadt Wien wurde die im Regierungsübereinkommen von SPÖ und NEOS angekündigte Baum-Offensive bereits umgesetzt: Bis Ende 2025 sollen 25.000 neue Straßenbäume gepflanzt werden, darunter bis zu 3.000 an 500 neuen Standorten.

Gleichzeitig wird aus anderen Bezirken von Herausforderungen bei der Pflege junger Bäume berichtet – insbesondere in Hinblick auf ausreichende Bewässerung während heißer Sommermonate. Das gefährdet nicht nur die Bäume selbst, sondern schmälert auch die Wirksamkeit der Investitionen in eine klimafitte Stadt.

In diesem Zusammenhang ergeben sich folgender Fragen:

1. Wie viele Jungbäume wurden in der letzten Legislaturperiode im 3. Bezirk gepflanzt?
2. Wie viele dieser Pflanzungen sind Nachpflanzungen?
3. Wie viele dieser Jungbäume sind seit ihrer Pflanzung vertrocknet bzw. mussten ersetzt werden?
4. Wie viele der neu gepflanzten Jungbäume verfügen über automatische Bewässerung oder andere strukturierte Bewässerungssysteme?